

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Un grano de arroz con una inscripción

El Cairo.—Un solo grano de arroz se vendió en la Exposición Agrícola e Industrial de esta ciudad por la suma de \$500. Se trata de un grano de arroz que no es mayor ni menor que los demás, pero que a pesar de un tamaño minúsculo contiene una inscripción de 150 palabras. Por el precio que se ha pagado por él puede considerarse como una piedra preciosa, pues un diamante de su mismo tamaño no alcanza ese precio.

El grano de arroz en cuestión fue grabado por Nassib Makaram, un sheik siri del Líbano, calígrafo de extraordinaria habilidad. Escribió en el grano de arroz el famoso primer capítulo del Korán y el texto de un discurso pronunciado por el primer Califa Abu Bakr en día que tomó posesión del sagrado Califato.

El primer capítulo del Korán, llamado «Fatha» o «Entrada» es la oración del islám y dice:

En el nombre de Dios Misericordioso y Piadoso, gracias sean dadas a Dios, señor de los mundos, misericordioso y piadoso, Señor del día del juicio. Te adoramos y necesitamos tu ayuda. Dirígenos por el camino del bien, por el camino de los que han ganado tu gracia, que no tienen cólera ni se extravían.

El discurso del Califa contiene unas cien palabras que podrían dar idea de la labor del calígrafo. Como es natural estas inscripciones no pueden leerse a simple vista, pero con un cristal de aumento es fácil leerlas. El grano de arroz fue comprado por Nuredon Bet Mustafá coleccionador de manuscritos orientales.

### Una Condesa polaca quiere adoptar a Browning y a Thaw

New York.—Ahora que he logrado recibir un abono de \$500,00 a cuenta de mi gran victoria financiera sobre el Gobierno polaco, mi ambición es adoptar a Edward W. Browning y Harry Thaw.

Así nunca se me podrá llamar «centista». Tal dice la Condesa Victoria Augustynowica quien en el mes de agosto de 1925, entabló una demanda contra la República polaca para recobrar dinero y propiedades por valor de varios millones que, según ella, fueron confiscados por la República después de que un rey polaco recibió todo a título de empréstito de sus antecesores.

### El servicio radio fotográfico con Europa es un hecho

Londres.—El general James G. Harbord presidente de la Radio Corporation de América declaró al terminar una serie de experimentos que el servicio radio fotográfico con Europa era ya un hecho. El inventor del proceso, R. H. Ranger, trabajando a presencia del Embajador Houghton, del general Harbord y de Owen D. Young, transmitió una serie de mensajes escritos y fotografías de la estación de radio a New York.

El general Harbord dijo que el servicio se establecería para uso comercial. Añadió que el costo de la transmisión de fotografías, depende del tamaño de éstas y que una fotografía pequeña, de siete pulgadas por cinco, por ejemplo, podría enviarse por unos cincuenta y seis dólares.

### La guerra contra los mosquitos transmisores del paludismo en EE. UU.

Washington.—El rocío de los antanos con verdes de París, desde la cubierta de los aeroplanos, ha tenido un éxito notable, al matar a un noventa y nueve por ciento de las larvas de los mosquitos transmisores del paludismo.

El Departamento de Agricultura usó en el experimento, verde de París en cantidades variando desde una onza hasta varias libras.

El veneno no dañó a la vegetación

### El «Correo Nacional» felicita al Lic. don Víctor Trejos

Creemos de nuestro deber consignar la complacencia con que hemos visto al Lic. don Víctor Trejos Castro, leader de la causa católica, elevado en la reciente instalación del Congreso Constitucional al elevado puesto de Vice Presidente de la Cámara.

Es el Lic. Trejos un veterano de todas las buenas causas y ocupa puesto de honor en la sociedad herediana que le distingue como uno de los elementos más prestigiados por su talento y hombría de bien.

Unimos nuestras entusiastas felicitaciones a las muchas que ha recibido de todos los círculos sociales y no dudamos que la Patria recibirá copiosos frutos por sus gestiones en el nuevo cargo con que ha sido investido.

### Eckner se propone permanecer 8 meses en el Polo Norte

Friedrichshafen, Alemania.—Hugo Eckner, jefe de los talleres Zoppelins de esta ciudad y el hombre que pilotó el dirigible «Los Angeles» sobre el Atlántico hasta Lakehurst, New Jersey, declaró que una estancia de ocho meses en el Polo Norte era posible y que se estaban formulando los planes para realizar una excursión allí.

Los excursionistas serían llevados al Polo por un Zeppelin, y regresaría por ellos en una fecha determinada.

—El doctor Adrian Mohr, de Bergen, me preguntó el año pasado si estaba dispuesto a pilotear un dirigible hasta el Polo.

Dijo Eckner.

Estipuló que el dirigible debería llevar un equipo completo geológico y de campaña.

Mohr prepuso que la excursión debería pasar el invierno en el Polo retornando en la primavera. Yo me manifesté conforme, siempre y cuando estuviera disponible una aeronave

Creo que el plan es práctico aun cuando quizás el movimiento de los hielos dificultaría encontrar a los excursionistas después de una estancia de ocho meses en el Artico, Mohr y su ayudante, Trypua Grann están ultimando en la actualidad los detalles científicos del proyecto.

### El G. húngaro acusado de complicidad en la falsificación de las billetes franceses

Budapest.—Palliavicini en el Consejo Nacional acusó violentamente al gobierno y especialmente a Bethlen y Rakowsky de complicidad en el asunto de la falsificación de billetes de banco franceses.

### Compró dos ataúdes y mató a su esposa

Nashville, Tenn.—Después de haber visitado una funeraria y seleccionado dos flamantes ataúdes, Walter Sharp, empleado en un teatro, regresó a su hogar matando a su mujer de un certero disparo en la cabeza

La policía, llamada con urgencia por la hermana de la mujer asesinada, acudió encontrando a Sharp en el sótano de su casa, preparando una soga para ahorcarse.

Sharp declaró que su mujer le habíauplicado que la matase. Posteriormente y ya en la cárcel, dijo que habían resuelto hacer algunos días morir juntos, por lo cual él compró los dos ataúdes.

### Una nueva expedición a las regiones polares se organiza en Chicago

Chicago.—El Museo Field de Historia Natural anunció que se haría una expedición al Sub Artico este verano, dirigiéndola el Capitán Donald B. MacMillan y que será costada por el banquero de Chicago Frederick H. Rowson.

La expedición saldrá de Wiscasset, Maine, alrededor del 19 de junio en el famoso barco de MacMillan «Bowdoin» y se compondrá de diez hombres, exploradores y hombres de ciencia todos. Su objeto es científico y los ocupará durante todo el verano.

La expedición coleccionará ejemplares zoológicos, geológicos, antropológicos y botánicos para el Museo.

### Un chico se tiró de un muro

En la Penitenciaría de esta capital estaba asilado un muchacho como de 14 años cuyos cabales flaquean. Un día de estos resolvió tirarse de una pared de la Peni y grande fué su imprudencia, pues al caer se produjo muchas contusiones. Hasta hubo necesidad de llevarlo al Hospital. Sin embargo está ya mejor. Todo eso está revelando la necesidad de una cárcel especial para niños delincuentes.

### Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las ocho y pm. en el Parque Central.

- 1.º—Marcha Alegre. Kessels.
- 2.º—Los Gladiadores. Obertura. Leosail.
- 3.º—Preludio. Rachmaninoff.
- 4.º—Cavallería Rusticana. Selección. Mascagni.
- 5.º—Sueño de Amor. Vals. Farbach.

Director  
ROBERTO CANTILLANO

### Don Rafael Cañas dejó de ser miembro de la Directiva de la Junta de Caridad

Un detalle que no dejamos desapercibido al examinar la lista de la nueva Junta de Caridad de esta ciudad es que falta el nombre del ameritado caballero don Rafael Cañas, quien durante mucho tiempo ha sido miembro prominente de la Junta de Caridad.

Persona de altas virtudes, bueno y trabajador, ha sido siempre un símbolo para nuestra sociedad y nuestra juventud.

Ojalá se pudiera explicar esta omisión que somos los primeros en sentir.

### Se petrolizará la cuadra de la Imprenta Nacional

El Banco Internacional ha pagado el macadam de la cuadra sur del edificio que ya se está petrolizando para obtener más limpieza para sus oficinas. Ahora ha resuelto emprender igual labor en el estado Oeste y hace las correspondientes gestiones con la Ingeniería Municipal. El arreglo de cada cuadra cuesta ochenta colones, que en todos los casos los pagan los vecinos.

### Ecós de la Coronación

Hemos de consignar un agradecimiento al Sr. Cura de Dota, P.º Morera, por el esfuerzo que hizo para que de su pueblo viniera hasta Cartago, una lujosa representación a las fiestas de la Virgen. Desde el día 23, cerca de 50 marienses, emprendieron el viaje hasta Cartago, por entre las selvas de la Estrella, donde por cierto se maltrataron mucho y hasta casi se pierden en el Boscaje.

Pero la fe y el entusiasmo de esos vecinos de Sta. María los hizo vencer y llegar el sábado, víspera, por la mañana.

Se explica este fervor de los marienses, pues poseen un cura muy celoso y diligente. El Comité de Cartago debió tomar buena nota de la peregrinación dicha.

### Agradecimiento

Públicamente doy gracias a Sta. Teresita del Niño Jesús, por una gracia que me concedió.

Marta Cristina Garza V.

### Un informe de Limón sobre el Cementerio

Atentamente hemos recibido de Limón un lujoso folleto que contiene la memoria anual de la Junta de Caridad, algunos cuadros de cuentas y un fotograbado del cementerio que está muy restaurado.

El folleto es de miga y próximamente nos ocuparemos dando ahora las gracias.

### Nueva estación de la empresa Domingueña de camiones

Hay que felicitar esta empresa por el magnífico local que ha buscado, para paradero de sus camiones. Es amplio, ventilado y muy céntrico, pues está al lado de la Caballería Nacional, frente a la red telefónica.

Avisamos al público para que allí espere los vehículos que hacen tránsito en Heredia, Alajuela y Sto. Domingo.

### Se necesita un tipo de aplanadora, pero de 4 cilindros

Las aplanadoras que se usan en nuestro país son de un tipo anticuado. Esas máquinas como los automóviles van mejorando sus motores. Las que conocemos, paso de tortuga solo actúan con dos cilindros. Sabemos que ya se fabrican en los Estados Unidos mejores máquinas con 4 cilindros, lo que las hace más veloces, especialmente cuando se trata de trasladarlas. Al hacer la nueva adquisición que trata el municipio se debe exigir máquina de 4 cilindros.

### El tranvía de Guadalupe se dividirá en dos tramos

Va tomando forma la protesta de los guadalupeños en lo que se refiere al precio actual del tranvía, pero podemos asegurar a esos vecinos que el asunto se arreglará muy pronto pues el trayecto se va a dividir en dos tramos, cada uno de 10 cts. Posiblemente el lugar medio será en Puente de Asís, pues allí se bajan todos los vecinos de ese lugar y de Calle de Blancos

# CARACTER DEL CHINO

El chino goza por dentro, sin experimentar la necesidad de exteriorizar sus sentimientos.

Parece frío; es concentrado, y su exterior imperturbable es capaz de dar un chasco a cualquiera.

Nadie podría sospachar jamás, por ejemplo, la satisfacción con que recibe una invitación para una boda.

La asistencia a una boda constituye para él una entretención sin par y se conoce porque jamás se niega a aceptarla.

Alvarez tiene que darse una canchuta tremenda, con un frío riguroso, bajo el espantoso rugir de un desencadenado huracán.

¿Qué importa todo esto! Tendrá que llevar como regalo a los padres del esposo algunos centenares de sapegues (monedas); pero se resigna gustoso a ello.

## Las bodas

¿Dónde habrá nada comparable a la algarabía de una boda china, a esa jubilosa miscelánea de numerosos invitados agitando en un espacio reducido y semejante a un hormiguero en actividad?

Carros que llegan, caballos o jumentos sobre los cuales cabalgan mujeres lujosamente vestidas y ataviadas. El cambio de saludos, de bromas y chistes, de palabras de afecto y cariño, dominando todo ese tumulto el extortivo ruido de la banda ambulante, contratada para la fiesta. Petardos que retumban, redobles de tambores, rechinar de timbales; luego las órdenes breves y sentenciosas del maestro de ceremonias, los saludos, solemnes de los jóvenes esposos.

Y ya sonados en el tradicional banquete, se perora, con la copa de ginebra en la mano, en tanto que los sirvientes traen y llevan platos, llenan tazas y se agitan en torno de los invitados.

La casa resulta muy pequeña, la bonasea hace crujir la tela del pabellón bajo el cual es servido el festín a los convidados. Porque es preciso saber que los chinos celebran siempre sus bodas en el invierno porque el verano lo ocupan trabajando.

Oyese lloriquear a los niños, las mujeres en el gineceo, o departamento reservado para ellas, ríen a carcajadas tendidas; la alegría se desborda por todas partes, mientras que las flautas de los músicos ambulantes hunden el aire con bárbaros arabescos.

Y si esto ocurre con los hombres, ¿qué decir de esas pobres mujeres casi siempre recluidas y sin salir de sus pueblos?

No conocen ni las ciudades ni los mercados; su horizonte no se extiende más allá de los campos que las rodean.

El mundo para ellas está enco-

rrado en un estrecho círculo que su imaginación atrofiada no traspone jamás.

¡Y he aquí que se las invita a una boda!

Gozosas y engalanadas con sus más lujosas prendas, con flores artificiales prendidas en su tocado, pintarrajeadas hasta constituir un verdadero ultraje a la naturaleza, se van a esas fiestas que para ellas representan algo así como el paraíso en la tierra.

El camino es malo, el traqueteo del carro intolerable, una gruesa tela impermeable apenas si las protege contra las sacudidas del cerzo.

Mas cuando ha hecho su entrada en el patio, la mariposa se despoja, pone pie en tierra, echa atrás sus pieles, y sonriente se dirige hacia su casa. Ve y es vista ¡doble placer! Porque es preciso saber que la mujer china no es distinta naturaleza que la europea o americana, tiene en todo las mismas tendencias a la pintura, a los afeites, al arreglo de la persona y del traje y la misma vanidad, sólo habría que ver si también allá ha entrado la melena.

Cuando la mujer se halla en el ambiente de esa boda, ningún cuidado la preocupa, son horas de francachela en medio del mundo, de la alegría, de la música.

Jamás, en su dorados sueños pudo ella gozar de una visión de felicidad que superase aquella y la goza con toda su alma.

¡Y cómo no celebrar esta alegría cuando sabemos que en aquellas regiones la mujer vale menos que un animal de carga, que las familias cuando nace una niña visten de luto y que es milagro que se escape de no ser devorada por los perros, o llevada viva en los carretones de la basura o echada con una calabaza al cuello al río para que muera poco a poco?

¡Oh Religión sacrosanta; oh Religión católica como serás amada por aquellas criaturas el día que conozcan tu divinidad, tu grandeza y tu bondad!

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

## Para llamar los bomberos

Nos recomienda el Jefe del Cuerpo de Bomberos advertir que en los casos de siniestro los vecinos no tienen necesidad de buscar el número del teléfono del Cuartel, sino simplemente decir Cuerpo de Bomberos. La Central está entendida ya.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## Telegramas rezagados Oficina Central

- Blas Arce, Santa Rosa Sinai
- Tita v. de Muñoz, Limón.
- Agapita Salas, "
- Julia Molina, San José Ciudad.
- Virginia de Somarribas, Juigalpa.
- Srío Sociedad Obreros, La Ceiba.
- Guillermo Rojas, Grecia
- María Cascante de Lara, Limón.
- Eva Carazo, Granada.
- Pepe Riquelme, Granada.
- Manuel Antonio Pérez, Guatemala.
- Joseta Rodríguez, Heredia.
- Amandita de Cerda Toro, Chichigalpa.
- Carlos Sayas Ch, Limón.
- Brígida Alvarado, Peralta.
- Manuel Castillo, Guatemala.
- Max Flores, Guatemala.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 490 N

## El Presidente se inclina hacia el empréstito

El análisis que hace el Presidente Jiménez de la situación hacendaria fiscal es bastante interesante. Después de hacernos ver ganancias del pago a los banqueros franceses nos da la albricia del futuro empréstito que cree necesario.

Hace cuentas de la buena situación fiscal, y es claro puesto que en este país todo se aumenta como el telégrafo, el correo, la aduana, el timbre, el papel sellado y otras cosas.

Pero desgraciadamente la situación no es homónima para el Comercio y vemos verdadera aflicción y pena entre los comerciantes detallistas.

Por lo visto el empréstito viene retrasado del mensaje y ya veremos como se le defiende y como se le ataca.

Pero las gentes preguntan siempre ¿Por qué no se aceptó la negociación del 70 %?

Así no se hubiera presentado esta crisis tan intensa.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia, Tienda Benavides.

Suscríbase a este diario

# Comisiones del Congreso Constitucional

## Constitución y legislación

Lic. don Manuel Coto Fernández, Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, Lic. Carlos Brenes Ortiz.

## Relaciones Exteriores

Lic. don Carlos María Jiménez Ortíz, Bachiller don Ricardo Fournier Quirós, don Felipe Alvarado Echandi.

## Fomento

Ingeniero don Santos León Herrera, don Luis García Aragón, don Silverio Chaverri Matamoros.

## Agricultura

Don Jesús Pinto Fernández, don Aristides Baltodano Briceño, don Leonidas Briceño Baltodano.

## Educación Pública

Don Jorge Ostiz Escalante, don Aristides Baltodano Briceño, don Leonidas Briceño Baltodano.

## Guerra y Marina

Coronel don Adriano Urbina Gutiérrez, Prof. don Luis Castaing Alfaro, don Moisés Aguilar Chinchilla.

## Credenciales y Renuncias

Lic. don Pablo M. Rodríguez,

Lic. don Claudio Cortés Castro, don Florentino Lobo Cambromera.

## Hacienda y Comercio

Lic. don Juan Rafael Arias Benavides, Lic. don Víctor Ross Ramírez, Lic. don Ramón J. Rivera Brenes.

## Gobernación y Policía

Lic. don Bernardo Benavides Zumbado, Lic. don Mareo Tulio Maroto Quirós, Lic. don Julio Padilla Romero.

## Caminos y Colonias

Lic. don Carlos Leiva Quirós, Preb. don Salomón Valenciano Marillo, Lic. don Aquileo Orlich Zamora.

## Industrias

Gral. don Jorge Volio Jiménez, Dr. Cabezas Barquero, Lic. don José Joaquín Ortiz Escalante.

## Justicia

Lic. don Víctor Trejos Castro, Lic. don Juan Felipe Picado Zufiga, Br. don Benjamín Hidalgo Bolaños.

## Gracia, Culto y Beneficencia

Lic. don Emiliano Odio Méndez, Preb. don Joaquín González Zamora, Lic. don León Fernández Rodríguez.

## De Oreamuno

Mayo 3 de 1926.

Mucho nos alegramos de tener al frente de la dirección de nuestra escuela al joven progresista don José Saturnino Rojas, pues en años anteriores ha trabajado con verdadero entusiasmo.

El año p. pasado instaló la Junta Agrícola escolar compuesta con elementos de la localidad y que no tuvo resultado por haberse organizado al terminar el curso lectivo. El Sr. Rojas pretende volver a funcionar, sobre todo ahora que va a romper el invierno y entonces emprender algunos trabajos.

La escuela de adultos nocturna ha sido nuevamente abierta para todos los vecinos que quieran ingresar a dichas clases. Bueno fuera que todos aprovecháramos la ocasión, ya que este joven director se toma este trabajo sin ganar un céntimo, lo que él quiere es que haya constancia y no suceda como el año anterior, que principiaron con brio y acabaron con resfrió.

Hay que secundar el entusiasmo del Sr. director, ya que esto viene en bien nuestro y que mañana lo agradeceremos.

ERNESTO RAMIREZ G.

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es posible dejar zurcido o remendado cualquier pedo de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidada y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Arles, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. La blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarrines, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada Dicionario de la Real Academia Española, de Alemany de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza.

MATERIAL PARA EL KINDERGATEN

# Los beatos mártires del Canadá de la compañía de Jesús

(Beatificados el 21 de Junio de 1925)

I

EL P. JUAN DE BREBEUF  
(1617-1649)

Nació este fervoroso misionero, en la diócesis de Bayeux a fines del siglo XVI, de una noble familia. En Ruan entró en el noviciado, el 8 de Noviembre de 1627. El 24 de Abril de 1625 embarcaba con dirección a Quebec. El 25 de Octubre del mismo año ya se internaba en los nevados bosques del Canadá, donde permaneció cinco meses con los indios Algonquinos, al nordeste de los grandes lagos. No pudo convertir ni un indio, pero como fruto de su estancia escribió con grandes dificultades y trabajos, un diccionario y una gramática de la lengua del país. De Marzo de 1626 a Junio de 1629 vivió con los hurones, entre los lagos Hurón al este y Ontario al oeste; de allí volvió a Quebec. De 1633 a 1637 hizo una segunda entrada a los Hurones y Algonquinos. El 2 de Septiembre bautizaba el primer Iroqués. De 1639 a 1641, fueron su habitación las cabañas de la tribu de los Ottiwandaronk. Los siete años de 1641 a 1648 los pasó de nuevo en la residencia de Quebec. No es fácil referir las penalidades que sufrió que pasó el P. de Brebeuf, en estas frías y desamparadas regiones. De las incomodidades que sufrió podemos hacernos cargo teniendo en cuenta la casa en que moraba, si merece este nombre una mala choza de paja formada entre los árboles silvestres, sin cama, ni mesa, ni más silla que un mal tronco de árbol, ni otro ajuar más que

su breviario, el recado de decir misa y dos libros espirituales en que leer. A estos trabajos y penalidades en medio de las cuales gozaba de continua alegría y estrechísimo trato con Dios, con las que ganó para Cristo siete mil almas, algunas de las cuales avanzaban a grandes pasos a la perfección, quiso poner glorioso coronamiento Nuestro Señor con el martirio de este apostólico varón.

Por su parte hacía ya doce años que se había él obligado con un voto, que renovaba todos los días, cuando tenía entre sus manos el cuerpo del Señor, a hacer y sufrir cuanto estuviese de su mano para glorificarle y mostrarle su amor, «de tal modo—añadía—que no me sea ya licito huir las ocasiones de derramar mi sangre por Cristo, y me obligo además a recibir el golpe mortal, como de tus manos, con toda la alegría de mi alma».

Al alba del último día de su vida, cuando una tropa de Iroqueses cayendo como un rayo sobre la reducción de San Ignacio, le hizo prisionero juntamente con otros muchos cristianos, sintió en su corazón muy encontrados afectos: alegría inmensa, porque ya había llegado el día de consumir el holocausto, y compasión tiernísima de sus ovejas destinadas a sufrir los mismos tormentos que él, y no pensando sino en conducir las a Dios, les dijo sentidamente:—hijos míos: en lo más fuerte de nuestros tormentos ¡levantemos los ojos al cielo! acerdémonos de que Dios contempla nuestros sufrimientos y de que presto será nuestra dulce recompensa.

«Ruega a Dios por nosotros—le respondieron los cristianos— estaremos con el espíritu fijo en el cielo mientras sufren nuestros cuerpos en la tierra.»

Una vez reunidos todos los guerreros iroqueses, comenzó el tormento, el P. de Brebeuf, como superior de los Rostros pálidos, debía ser la primera víctima.

Como preludio, le arrancaron las uñas y ensangrentaron todo el cuerpo, atáronle luego a un palo, que según consta en las relaciones de vista de aquella sublime escena, besó él con alegría como objeto de sus deseos. Se encendió el fuego y comenzaron las llamas a crepitar alrededor de sus piernas, mientras aquellos demonios le hincaban en las carnes leznas ardiendo, aplicaban tirones encendidos a las partes más delicadas y sensibles del cuerpo, le cortaban pedazos de carne, de brazos y muslos, que mal asados devoraban a su vista.

Ni un lamento se le escapó durante aquellas atroces torturas. Impasible, inmóvil, levantada de cuando en cuando su voz, como Jesús en el Calvario, volviendo los ojos ya a sus queridos Hurones, ya a los verdugos, animaba a los unos y recordaba a los otros la justicia divina y los fuegos infernales.

Tan atrevida libertad de palabra admira y exaspera a un tiempo a los verdugos. Para impedirle que hable y que predique, le cortan los labios, la lengua, la nariz, le rompen a bastonazos los dientes, y por fin le arrojan en la garganta un tizón ardiente, llenándole después la boca de brasas encendidas.

Continuará

## NOTAS VARIAS

Se ha ordenado al Sr. Gobernador de esta provincia abrir una severa investigación para sentar responsabilidades sobre la fuga de los reos que se enviaron confinados al Cantón de Osa.

En la venta de ganado en la feria del lunes en Alajuela prevaleció el precio promediado de 36 cts. libra.

Posiblemente en esta misma semana haga su reaparición en esta capital el Circo Pubillonos bajo carpa espaciosa y nueva.

Para el domingo 9 se anuncia la llegada a la Bahía de Salinas, del Almirante americano Latimer a bordo del crucero Rochester.

El domingo venidero habrá turno en Orotina a beneficio de la Casa Cural.

Las líneas férreas que actualmente existen en el país son las siguientes:

Ferrocarril de C. R.....	335 ks.
Northern Railway Co.....	226 "
Ferrocarril al Pacífico.....	132 "
Tranvía de San José.....	15 "
Talamanca.....	104 "

Total: 812 ks.

En San Mateo fué mordido por una serpiente venenosa el agricultor Nicanor Campos.

### También la Compañía del Tranvía

No solamente la Empresa Alvarado se hará pagar los servicios de electricidad en su oficina, sino también la Compañía Inglesa o del Tranvía.

La medida gusta a medias, pero para muchas personas ancianas va a resultar una verdadera dificultad cuando viven muy distantes.

No sabemos si también a las gentes de los campos se les va a pedir el mismo procedimiento, pues luz eléctrica hay en Tres Ríos, Escasú y Santa Ana, pueblos que quedan muy lejanos.

La medida la van a adoptar otras empresas que mantienen servicios similares.

### Reunión de las Madres Católicas

El martes 11 será la reunión mensual de las Madres Católicas de Sión, a las 8 horas. Se suplica a todas las socias pongan particular empeño en concurrir puntualmente a la hora dicha.

### Los servicios de luz se pagarán en la oficina de Alvarado

Ya lo dispuso la gerencia de la Compañía de Alvarado. Luz, teléfono, motor y calefacción, debe ser pagada en la Caja de la Compañía antes del 15 de cada mes.

Pero la disposición será efectiva en junio, pues durante el mes de mayo se le irá notificando así a los abonados.

De toda suerte una décima parte de los clientes lo ejecutaba así por propia comodidad.

### Se pidieron 25 pesos para el Parque Carrillo

La mano de obra del nuevo parque está saliendo cara, pues los jornaleros cobran ahora entre 25 y 30 colones. Para obtener economías y favorecer a los reos, se pidió al Ministro de Seguridad que facilite 25 peones.

La instancia está en tramitación y debe resolverlo el Ministro Ruiz, de acuerdo con el Comandante de la Penitenciaría y el Médico del Pueblo.

A los presos les gustaría mucho salir a trabajar, para ahuyentar el tedio que los abruma en el Penal.

## Ecos del día

### Mejoró el Presidente

Cerca de ocho días ha permanecido bastante enfermo el Sr. Presidente; el propio 1º de mayo recibió en su dormitorio a los señores diputados. Ya ayer mejoró, lo que celebramos.

### El Dr. Odio

En breve partirá para Europa este galeno para dar un largo descanso a sus labores. Será repuesto en la Comisión de Sanidad mientras dure su ausencia.

### Comerciantes del Mercado

Más de 30 comerciantes del Mercado son en la actualidad socios de la Cámara de Comercio y a ellos principalmente les prestó apoyo en la pasada emergencia.

Ahora tenemos noticia de que la Cámara va a emprender una labor para obtener contratos directos para los socios con la Comisión de Sanidad.

La idea es muy viable, por lo que convendría que todos los inquilinos del Mercado ingresaran a la Cámara.

**Queso con Chile  
Salmones  
Mortadella**  
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.



**QUÉ MARTIRIO...!**

¡Dolor de oído! ¡El peor de los martirios! Y tan difícil y peligroso de curar con aplicaciones externas. El remedio verdaderamente seguro para estos casos es la

**CAFIASPIRINA.**

Pocos momentos después de tomarla, alivio completo. Resultados igualmente admirables produce tratándose de dolores de cabeza y de nuca; neuralgias; resfriados; malestar causado por las trasnochadas, el exceso de trabajo mental o el abuso de las bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el corazón.

Inofensiva para los riñones.

Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



**CEMENTO**

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a

**¢ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

**¡NOVEDAD!**

**LA ZURCIDORA MECANICA**

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquinas auxiliares.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

**PATENT MAGIC WEAVER**

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# Santorial

Miércoles 5. - San Pío V, papa y confesor. La conversión de San Agustín.

## SAN PIO V, PAPA

Nació San Pío en el Bosco, pequeña villa del estado de Milán, año de 1503, de padres pobres y honrados, pasando dos religiosos de Santo Domingo por su pueblo, le llevaron consigo y en breve hizo grandes progresos en el camino de la perfección. El papa Paulo IV le hizo obispo de Nepi y de Sutri en Toscana y le creó cardenal. En 1565 fué ascendido a la silla pontificia, a solicitud de San Carlos Borromeo. Favoreció la escuadra que don Juan de Austria mandó contra la poderosa del sultán Selim II. Esta constaba de trescientas sesenta velas, de las cuales perdió trescientas, cinco mil prisioneros y veinte mil cautivos españoles que llevaba, derrotada por completo el 7 de Octubre de 1571, en el golfo de Lepanto. En este día, dada ya la batalla, estando el Santo en conversación con los cardenales, se asomó a una ventana, y dijo: «Dad gracias a Dios por la victoria». Catorce días después llegó la noticia, y el Papa instituyó la fiesta de Nuestra Señora de la Victoria o del Rosario. Murió el día 5 de Mayo de 1572, y fué canonizado por Clemente XI el 4 de Agosto de 1711.

## LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretendían. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de táhures, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerro Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

IMPRESA DE SAN JOSE

# MARITIMAS

Puntarenas, 4

Hoy a las 16 horas fondeó el vapor inglés «Acajutla» de 654 tons. procedente de Corinto, con un día de mar 56 trips. Capitán R. Linake y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Pedro Alvarez, Angelina Bermúdez, Dolores de Bermúdez, Jorge Cossio, Armando Velazco, Eugenio B. Leonis, Manuel L. Guzmán, Armando de la Torre, Miguel Hidalgo, María v. de González, Adelina González, Sara García, Catalina Sojo, Luisa Leonis, Elisa Cavalcanti, Filomena Cramanzabal, Mercedes Navarro, Gracia Villán, Guillermo Mancha, Juan Acosta, Carlos G. Mon, Antonio Franco, Andres L. de Linares, todos de La Unión. Carga 267 con 433 kilos, correo 2 paquetes.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## La piedad del mejor sabio

Rasgos de alabanza a la Sma. Virgen, por Santo Tomás de Aquino, coleccionados por Fr. Justo Fernández Palacios, religioso dominico.

Precio del ejemplar \$ 2,50.

De venta en la Administración de este diario

## Acusan al hermano de P. Villa de conspirar contra el Gobierno

El Paso, Texas.—El juez del distrito Alberto de lo Garza, de Juárez, dijo que se había presentado una denuncia, en Durango, contra Hipólito Villa, hermano de Francisco (Pancho) Villa, acusándolo de conspirar contra el gobierno de Calles.

Villa fué arrestado.

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**  
**Sociedad Cooperativa Centroamericana**  
Apartado 129 -- Teléfono 289  
85 varas al Sur de la Catedral

# La Santa Biblia

En 1923, solamente la *American Bible Society* distribuyó en Sud América unos 140,000 ejemplares entre Biblias, Nuevos Testamentos y partes de la Escritura desde 1864 ha distribuido 3.662.600 ejemplares: 42.500 en el Brasil y..... 2.233.140 en las repúblicas de habla española. La *British and Foreign Bible Society* ha distribuido en Sud América 5.000.000 de ejemplares de la Biblia desde los tiempos de Thomson; solo en 1923 distribuyó 406.000 ejemplares.

Es Ud. católico de convicción? Qué impresión le causan esas palabras? Ha de consentir que toda la América Española se vea inundada de Biblias protestantes, sin hacer nada, absolutamente nada, por a difusión de la Biblia católica?

Si siente en su corazón el impulso de hacer algo por Dios y por el bien de las almas, piense, medite bien estas palabras del Sumo Pontífice Benedicto XV en su Encíclica con ocasión del Centenario de S. Jerónimo, autor de la versión latina "Vulgata", que es la que usa la Iglesia:

"¿A quién se oculta cuán grande utilidad y suavidad produce en las almas bien dispuestas la piadosa lección de las Sagradas Escrituras? Porque quien se acerca a los Sagrados Libros con espíritu de piedad con firme fe, con ánimo humilde y con el deseo de aprovechar, allí encontrará y saboreará aquel pan que bajo del cielo, y experimentará en sí aquello de David: "LAS COSAS IGNORADAS Y OCULTAS DE TU SABIDURIA ME LAS DESCUBRISTE" (Salmo L. 8), toda vez que esta mesa de la Divina Palabra es en realidad de verdad la que contiene la doctrina santa, instruye la fe recta, y conduce con firmeza hasta el interior del velo, donde está el Sancto-sanctórum (Imit. de Cristo). Y en cuanto está de nuestra parte, Venerables Hermanos, no cesaremos nunca de exhortar a todos los fieles de Cristo; a imitación de San Jerónimo, a que se esfuercen en hojear con la cotidiana lectura principalmente los Sacrosantos Evangelios de Nuestro Señor, así como los Hechos Apostólicos y las Epístolas, y convertirlos en jugo y sangre..."

Nosotros le proporcionaremos la Sagrada Biblia católica por \$ 3,00 (C. 12,00). Toda la Biblia está en un solo tomo de 1550 páginas de texto y VII de introducción. Cubierta flexible.

## Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 %
Londres	389 —
Paris	72 —
España	28 1/2
Italia	823 —
Suiza	387 —
Bélgica	83 —
Berlin	400 1/2 —
Amsterdam	400 1/2 —

# CARTAGO AL DIA

## Recuerdo

Pasó la fiesta religiosa nacional que ha dejado recuerdos imperecederos para la historia. Multitud de gentes de todas las clases sociales visitaron la Reina de cielo y tierra. Hermoso panorama presentaba ese día de júbilo para Costa Rica, la ciudad moderna y predilecta de la Señora, como decía el Padre Víctor Ortiz de grata memoria para Cartago.

## Velocidad

Conviene que el Municipio tome en cuenta la velocidad que se le aplica a algunos automóviles, de 60 millas por hora, lo que constituye un verdadero peligro.

## Muy bien

El Municipio pasó una orden terminante a los dueños de casas que

están fuera de línea, para que sean medidas en el perentorio tiempo de 3 meses. Bien por el ornato y estética de la ciudad.

## Organización

Se está organizando el tráfico de vehículos. Con tal fin hay tres jefes de tráfico para vigilar de esta ciudad a Tres Ríos. Pronto sabrán los choferes a qué atenerse y no hacer lo que a ellos se les antoje.

## Edificio

Monseñor Volio construye en la esquina N. E. de la Plaza de La Soledad un hermoso y elegante chalet. Don José Vega en vista de trabajos que lo han acreditado, fué llamado por Mons. Volio para que le dirigiera los trabajos de acuerdo con el plano. Ese artesano se acredita por sus buenas obras.

CORRESPONSAL

## Minutos de reflexión

Procura no tener deuda ninguna. Y la que tengas, págala hoy mejor que mañana.

Haz bien a todos los que vivan o pasen a tu lado. ¿Qué felicidad!

Lo mucho que hagas por el mundo es agua echada en un cesto. Lo poco que hagas por Jesucristo es oro puesto en el cielo.

No hay mayor fortaleza en este mundo que la de la justicia cristiana.

No adules a nadie por delante, ni arañas a nadie por detrás, ni la pongas zancadilla de costado.

Piensa que compromete más el recibir regalos que no el darlos, y piensa más para lo primero que para lo segundo.

## JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda B-navides.

## Suscríbase a este diario

# TELA PARA NOVIAS

en piezas pequeñas y por yarda

ARTICULO GARANTIZADO

Almacén Robert

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA